



@ILM.CONDRIEU



ACTUS DE L'ECOLE



ACTUS DU COLLÈGE

NEWSLETTER DES MARRONNIERS

Edito

Chers tous,

La cloche a sonné après une magnifique journée de Noël avec vos enfants. Ce matin, le Père Noel est venu rendre visite aux plus petits, tout le monde a pu se régaler avec les friandises ouvertes par l'Apel , que nous remercions.

Durant toute la période, de nombreuses activités, sont vécues en classe, en groupe ou pour les élèves volontaires, tous ces temps de projets renforcent les valeurs que nous souhaitons développer avec nos jeunes, l'ouverture aux autres et au monde, le partage, le goût de l'effort, le respect et le joie.

Ce soir, les portes de l'établissement se refermeront pour 15 jours.

Je vous souhaite à chacun un très Joyeux Noël rempli de paix et de joie avec toutes les personnes qui vous sont chers.

Rendez-vous en janvier, pour une année remplie de bonheur et d'espérance.

D'ici là, je vous préconise du repos, de la joie et de la paix dans vos familles et dans le monde, sans oublier quelques gourmandises sucrées ou salées selon vos goûts.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Céline ROMERO, Chef d'établissement



Journée du 08 décembre

Pour la journée de l'Immaculée conception, toute l'Institution s'est réunie pour célébrer Marie. De la maternelle au collège, des explications ont été données sur le sens de cette journée.

Depuis plusieurs semaines, élèves, enseignants et personnels se sont mobilisés pour confectionner des objets pour les vendre au Marché de Noël de l'Institution qui s'est déroulé le 8 décembre à partir de 16h30 dans la cour du collège. Plusieurs stands ont accueilli le public : Un stand collège avec les productions du collège, un autre avec les productions du groupe pastoral, un troisième avec les productions du primaire et une vente de crêpe, un stand tenu par les délégué du collège et Mme FAURE proposant Hot Dog et sachets de bonbons et un dernier stand tenu par l'Apel offrant chocolat chaud et vin chaud.

La chorale des Gospel Schoolkids a pu entonné quelque chansons devant leurs parents admiratifs.

A la tombée de la nuit, le collège s'est illuminé avec des dizaines de lumignons.

A 18h, un chemin de lumière amenait le public jusqu'à la salle Eden où une célébration était proposée pour remercier Marie et préparer la crèche.

Un beau moment de joie et de partage en ce jour de fête des lumières.

Antoine BOUILLET, adjoint de direction



Actus Ecole

Savoir rouler

L'activité vélo est proposée en classes de CP, CE1 et CE2 cette année. Chaque semaine, un initiateur accompagné par l'enseignante accueille les élèves sur l'espace clos et sécurisé de la salle Ste Marie afin de les faire progresser: s'équilibrer, tourner, aborder un rond-point...

Valérie GODEL - Directrice de l'école primaire



Sortie au Bois Marquis



Mardi 4 novembre, les classes de CP et de CE1 sont allés visiter le jardin du Bois Marquis à Vernioz.

Les élèves de CP ont profité d'une promenade contée : une petite tortue leur a expliqué comment elle allait hiberner. Puis un caneton les a conduits vers sa famille canard qui se préparait à partir en migration...

Les élèves de CE1 ont apprécié l'histoire du « vilain petit canard » autour des canards et des cygnes de l'étang. Ensuite, dans ce magnifique cadre automnal, les élèves ont fait un petit jeu de grammaire autour de la notion de « verbe ».

Pour les deux classes, la visite s'est poursuivie par un jeu de cache-cache entre les arbres et les bambous et une cueillette de feuilles pour les activités artistiques du jeudi.

Ce fut un très beau moment ensoleillé sur un site magnifique en automne !

Olivia THOMAS-TROUILLOUD et Marie-Hélène THOMAS, enseignante en CE1 et CP

Sorties à la médiathèque

Régulièrement, les classes se rendent à la médiathèque pour des activités proposées par les animatrices.

Ce jour, se sont des lectures projetées qui ont été proposées aux enfants de maternelle et CE1, suivies d'un petit temps de lecture fort apprécié par tous.

Olivia Thomas-Trouilloud - Enseignante en CE1



Lectures contées

Les bénévoles de l'association « Lire et faire lire » qui interviennent régulièrement dans l'école sont venus présenter aux enfants de maternelle, CP et CE des lectures animées par des projections.

Une animation très appréciée par les enfants, plongés un instant dans de merveilleux contes et histoires.

Marie-Hélène THOMAS - Enseignante en CP et Co-animateuse de la chorale



Gospel Schoolkids

Premier concert de nos jeunes choristes ce 8 décembre pour animer le marché de Noël de l'établissement. Une petite « tournée » est prévue en janvier à l'occasion des fêtes de Noël, notamment à la verrière des Cordeliers de St Romain en Gal.

Marie-Hélène THOMAS - Enseignante en CP et Co-animateuse de la chorale



Semaine du goût



Du 13 au 19 octobre, diverses activités ont été proposées dans les classes à l'occasion de la semaine du goût.

Les classes de maternelle se sont rendues à la boulangerie pour une initiation à la confection du pain ainsi qu'une petite dégustation.

Durant toute la semaine, les élèves de maternelle ont adopté un dress code adapté à la couleur des aliments découverts: journée jaune/citron, journée verte/légumes, journée marron/chocolat...

Aurore MAITO, Mélanie MERCAN et Sandrine DENUZIERE - Enseignantes en maternelle

Visite à la résidence « Bien vivre »



Mardi 16 décembre la classe de CP s'est rendue à la Résidence « Bien Vivre » voisine de l'école. Autour de jeux simples et adaptés, rires, complicité et entraide étaient au rendez-vous. Au delà de l'intérêt des jeux de société, cette initiative a permis de créer des liens entre les générations. Liens qui nous rappellent l'importance du partage, de la solidarité et de la transmission. Une belle expérience humaine qui a montré que, quel que soit l'âge, jouer ensemble reste un formidable langage universel.

Marie-Hélène THOMAS - Enseignante en CP

Visite du Père Noël

En ce vendredi 19 décembre, dernier jour d'école avant Noël, les élèves de primaire et de maternelle ont eu la visite du Père Noël. Un grand moment de joie et de partage avec des sourires et des souhaits pleins la tête.

Valérie GODEL, Directrice de l'école primaire



Actus Collège

Séjour linguistique en Angleterre pour les 5ème

Du 2 au 7 novembre, 69 élèves de 5e ont vécu un séjour linguistique en Grande-Bretagne. Cette aventure a marqué leur première véritable immersion dans la culture anglaise. Ils en sont revenus grandis, plus confiants et surtout ravis.



Chaque élève était accueilli par une famille à Hastings, sur la côte sud de l'Angleterre. Ces moments partagés au quotidien ont renforcé leur pratique de l'anglais. En parlant pendant les repas ou les trajets, ils ont découvert un accent authentique et des expressions locales.

Le programme s'est avéré riche et rythmé. Les jeunes ont commencé par une initiation au cricket, un sport emblématique du Royaume-Uni. Ensuite, ils ont exploré Brighton, avec son bord de mer animé, et Rye, une charmante ville médiévale.

Mais le moment le plus attendu restait Londres. Sur place, les élèves ont arpентé les rues de la capitale avec enthousiasme. Ils ont découvert Big Ben, le Tower Bridge, ou encore Buckingham Palace. Tout au long de la journée, l'émerveillement ne les a pas quittés.

Ce séjour linguistique en Grande-Bretagne a permis à chacun de progresser à l'oral, de développer son autonomie et d'élargir ses horizons culturels. Grâce à un encadrement bienveillant et des familles attentionnées, l'expérience a été un vrai succès.

Ce voyage restera une étape importante dans leur scolarité, mais aussi un beau souvenir d'équipe. Un grand merci à tous les enseignants qui ont porté ce projet !

Martine GAIDANO-CHAPAS, Enseignante en anglais

Programmation robotique en 3ème



Depuis le début du trimestre, plusieurs classes du collège ont débuté une activité passionnante : la programmation robotique en cours de technologie. Les élèves découvrent concrètement comment donner des instructions à un robot pour le faire se déplacer, éviter des obstacles ou réaliser des actions spécifiques.

Le projet s'appuie sur des interfaces intuitives de programmation par blocs, bien adaptées aux débutants. Les élèves développent des compétences essentielles : logique, autonomie, précision, et surtout, la capacité à résoudre des problèmes.

Chaque séance leur permet de progresser dans la maîtrise des concepts de base du code. Ils créent des séquences, les testent, analysent les erreurs et ajustent leur programme. La programmation robotique collège devient ainsi un formidable levier d'apprentissage ludique.

L'objectif à moyen terme : réaliser en équipes des défis techniques. Au menu ? Labyrinthes, parcours chronométrés, défis créatifs ou missions à thème. Ces projets favorisent l'entraide et l'ingéniosité, tout en donnant du sens aux apprentissages.

L'enthousiasme est au rendez-vous. Les élèves sont fiers de voir "leurs" robots obéir à des instructions codées par leurs soins. C'est aussi l'occasion d'aborder le fonctionnement des capteurs, la logique conditionnelle, et la traduction d'une idée en algorithme.

En intégrant la programmation robotique collège dans les cours, l'établissement prépare ses élèves aux compétences du XXI^e siècle tout en les motivant avec des projets concrets et engageants.

Bruno CORREIA, Enseignant en technologie

Foulées de Barlet

Quelques semaines après Trail en Côte Rôtie plus tard, une vingtaine d'élèves ont participé aux foulées de Barlet dimanche 14 décembre.

Une course de 3000m était proposée pour les 4ème et 3ème et une de 1000 m pour les 6ème et 5è. Podium pour Idris qui finit 3 ème chez les +grands, Malo 1er et Corentin 2ème chez les + jeunes. Félicitations à tous pour leur participation.



Florence FONSALE, Enseignante en EPS

Visite à la déchèterie pour des 6ème

La visite déchèterie 6e s'est inscrite dans le cadre du projet Environnement et Citoyenneté du collège Les Marronniers. Ce temps fort a permis aux élèves de découvrir, à vélo, le fonctionnement d'un site de tri, tout en intégrant des notions d'écologie et de sécurité.

Avant la sortie, deux séances ont préparé les élèves :

- Vérification du matériel cycliste obligatoire
- Réglage des selles et guidons, freins, pneus et chaîne
- Apprentissage des règles de sécurité pour circuler en groupe



Le trajet à vélo jusqu'à la déchèterie d'Ampuis reflète l'esprit du projet : agir en faveur de l'environnement tout en formant des citoyens responsables.

Sur place, Albane Durant, représentante de la communauté de communes, a guidé les élèves. Elle leur a présenté :

- Les différentes bennes et leurs noms
- Les consignes de tri à respecter
- La valorisation : seconde vie des déchets triés

Les élèves ont aussi fait une halte devant les conteneurs de tri de Condrieu pour comparer les méthodes d'apport volontaire.

La visite, programmée entre 12h et 13h30, s'est conclue par un pique-nique bien mérité. Cette visite déchèterie 6e a permis une prise de conscience : il ne suffit pas de trier, il faut réduire les déchets à la source et repenser notre manière de consommer.

Florence BERARD et Florence FONSALE, Enseignantes du projet environnement et citoyenneté

Prévention transport



Intervention sur la sécurité dans les transports, le lundi 17 Novembre après-midi.

La police municipale, la responsable des transports de Vienne Agglomération ainsi qu'un chauffeur et un contrôleur des cars Faure ont dispensé un cours théorique et un cours pratique sur la sécurité dans les cars. Cela a permis à chacun d'être sensibilisé sur l'importance du code de la route, de savoir évacuer un véhicule en cas de nécessité ..

Anne-Laure LE DAIN, Assistante de Vie Scolaire

Les 4ème au cinéma

Le vendredi 19 décembre au matin, la salle de cinéma de Pélussin était réservé pour nos élèves de 4ème pour voir le film « Ni chaînes, ni maîtres » en rapport avec le programme d'histoire mais aussi celui de français.

Laurent LAMARRE, enseignant en Histoire-Géographie-EMC



Journée Moules Frites

Le dimanche 23 novembre, l'APEL a lancé l'année scolaire avec un événement désormais incontournable : la journée moules-frites du collège. Dès le matin, les familles se sont réunies sur le site de l'établissement pour partager un moment convivial autour d'un bon repas.

Une tradition gourmande et familiale

Cette journée moules-frites collège ne se résume pas à un simple déjeuner. Chaque année, elle réunit élèves, enseignants, anciens et amis dans une ambiance détendue. L'équipe de parents bénévoles a préparé les plats avec soin, et les convives ont profité d'un repas chaud et généreux.

Une ambiance festive et solidaire

Tout au long de la journée, des activités variées ont animé les extérieurs du collège : jeux pour enfants, stands gourmands, tombola... Grâce à la mobilisation collective, l'événement a connu une participation record. Ainsi, les bénéfices financeront plusieurs projets pédagogiques prévus cette année.

Un bel exemple d'esprit d'établissement

Tout le monde a mis la main à la pâte. Tandis que les élèves servaient parfois les boissons ou participaient à la mise en place, les enseignants échangeaient avec les familles dans un cadre bien différent de celui de la classe. Cette journée illustre parfaitement l'esprit de solidarité et d'engagement que l'établissement souhaite encourager.

Anne-Laure CHARLOIS, Présidente de l'APEL des Marronniers

Tournoi des papillotes

Le tournoi des papillotes de l'AS badminton a réuni 17 élèves de 6e et 5e pour une après-midi placée sous le signe du sport et de la convivialité.

Les rencontres, disputées dans un bon esprit sportif, ont permis aux élèves de s'exprimer pleinement sur les terrains.

À l'issue des matchs :

Victor remporte le tournoi chez les 6e, Robin s'impose chez les 5e et Giulia se classe première chez les filles.

La manifestation s'est conclue par une remise de récompenses en chocolat, suivie d'un partage de papillotes, appréciés de tous.

Félicitations à l'ensemble des participants pour leur engagement et leur fair-play.

Rendez-vous le mercredi 8 janvier prochain pour un tournoi intercollège sur Lyon.

Florence FONSALE, Enseignante en EPS



Rétrospective 2025 au CDI

Invités à reprendre le fil de l'année qui s'achève, les élèves ont eu l'occasion de s'exprimer au CDI:

- Evénement de l'année : l'incroyable cambriolage du Louvre a marqué les esprits et a été désigné événement de l'année à la quasi-unanimité
- Personnalité de l'année : malgré le soutien de ses fidèles, Antoine Dupont laisse son titre à la pétillante Aya Nakamura
- Film ou série de l'année : cette catégorie a vu l'affrontement entre deux titans du groupe Netflix, K-Pop demon Hunter l'emportant de deux voix sur Stranger Things
- Livre de l'année : la délicate romance de Noël L'effet Boule de neige, de Clara Heraut, a trouvé son lectorat au CDI

Merci à tous les participants !

Mme Ravoux, documentaliste

Messe de Noël

Ce vendredi 19 décembre, à 12h, une messe de Noël était organisée pour les élèves catéchisés et les collégiens volontaires en l'Eglise de Condrieu. Un moment de partage pour préparer notre cœur à accueillir le Seigneur.

Valérie DECOURT, Animatrice en Pastorale Scolaire



Temps festif sur le thème du goût de l'effort

Pour bien terminer la période, une après-midi festive sur le thème de l'année du collège a été organisée par les enseignants et éducateurs du collège.

Chaque niveau s'est vu proposé une ou plusieurs activité(s) sur la thématique allant de l'écriture de cartes de voeux pour la maison de retraite à des jeux sportifs et culturels en passant par des ateliers artistiques permettant à chacun de se surpasser dans des défis divers et variés.

Le temps festif s'est fini par le traditionnel goûter de Noël offert par l'APEL.

Antoine BOUILLET, Adjoint de direction

